

Administración :

7.^a Avenida, Este, 42

San José, C. R.

EOS

Propietarios:

Falcó y Borrasé

Apartado 638

APUNTES Y RECORTES

La base de una paz duradera

Las profundas causas que han producido la presente guerra deben ser comprendidas y tomadas en plena consideración en toda discusión de una paz duradera que haya de tener un valor práctico. Algún día los historiadores imparciales harán un relato de ellas que determinará la creencia de las generaciones que han de venir; pero esta es, después de todo, una cuestión de menor importancia. La verdadera causa, fundamento y origen de la guerra fué un conflicto inevitable entre dos principios e ideales de civilización y de desenvolvimiento nacional. Como ya se ha explicado, la política militarista de Prusia, extendida hasta ahora sobre toda Alemania y sus aliados, representa y expresa un orden de cosas viejo y moribundo. Quizá esta política militarista fué necesaria en un tiempo para el desenvolvimiento no sólo de Prusia y de Alemania sino de todo el mundo; pero aunque así fuera, hace ya mucho que ha llenado su misión, y ahora debe ceder ante una filosofía de la vida nacional e internacional más sabia, más humana y más adelantada, por la cual los Aliados, a despecho de todas sus diferencias superficiales, están luchando con una asombrosa unidad de propósito.

Vencer el ideal militarista, tal como por el momento está representado por la política prusiana, no será, sin embargo, bastante para asegurar una paz duradera. El espíritu y el sentido que se manifiestan en el militarismo, en la subordinación de la autoridad y la política civil a